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ABSTRAK 

Skripsi dengan judul ―Strategi Pembelajaran Kreatif Guru dalam Membaca Puisi: 

Studi Kasus pada Kelas 8 Mts Nu Joho Pace Nganjuk‖ ini ditulis oleh 

Anisa Zakia Rahma, NIM. 126210211050, Program Studi Tadris Bahasa 

Indonesia, Fakultas Tarbiyah dan Ilmu Keguruan, Universitas Islam Negeri 

Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung dengan pembimbing Dra. Siti 

Zumrotul Maulida, M.Pd.I. 

Kata Kunci:  strategi kreatif, membaca puisi, studi kasus. 

Penelitian ini berjudul "Strategi Pembelajaran Kreatif Guru dalam 

Membaca Puisi: Studi Kasus pada Kelas 8 MTs NU Joho Pace Nganjuk". Latar 

belakang penelitian ini didasari oleh pentingnya pembelajaran membaca puisi 

dalam mengembangkan keterampilan berbahasa dan berpikir kritis siswa. Puisi 

sebagai karya sastra yang kaya akan makna dan ekspresi, memberikan kesempatan 

kepada siswa untuk mengenal unsur-unsur bahasa yang berfungsi untuk 

menyampaikan perasaan dan ide secara efektif. Namun, banyak siswa yang 

mengalami kesulitan dalam memahami dan membaca puisi, sehingga diperlukan 

strategi pembelajaran yang kreatif dan inovatif untuk memperkuat minat dan 

pemahaman mereka. 

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif deskriptif dengan 

metode studi kasus. Data dikumpulkan melalui observasi, wawancara, dan 

dokumentasi. Peneliti melakukan wawancara dengan guru Bahasa Indonesia, 

Waka Kurikulum, dan siswa kelas 8 untuk mendapatkan informasi mendalam 

mengenai strategi pembelajaran yang diterapkan. Observasi dilakukan untuk 

melihat langsung proses pembelajaran di kelas, sedangkan dokumentasi 

digunakan untuk mengumpulkan data terkait Rencana Pelaksanaan Pembelajaran 

(RPP) atau Modul Ajar dan hasil karya siswa. Tujuan penelitian ini terdiri dari tiga 

aspek utama. (1) Mendeskripsikan perencanaan pembelajaran membaca puisi 

kelas 8 di MTs NU Joho; (2) Mendeskripsikan pelaksanaan strategi kreatif yang 

diterapkan oleh guru dalam pembelajaran membaca puisi kelas 8 di MTs NU 

Joho; (3) Mendeskripsikan evaluasi strategi kreatif yang diterapkan oleh guru 

dalam pembelajaran membaca puisi kelas 8 di MTs NU Joho. Model analisis data 

menggunakan model Miles dan Huberman, yang terdiri dari reduksi data, 

penyajian data (display), dan pengumpulan data (verification) 

Hasil penelitian menunjukkan bahwa strategi pembelajaran kreatif guru 

dalam membaca puisi yang diterapkan oleh guru melalui 3 tahap. (1) Perencanaan 

pada tahap perencanaan meliputi penyusunan RPP, pemilihan metode, penyiapan 

media, serta perancangan penilaian. (2) Pelaksanaan, pada tahap pelaksanaan 

meliputi penggunaan metode diskusi kelompok, pembacaan puisi secara ekspresif, 

serta pemberian tugas interpretasi puisi secara individu maupun kelompok. Guru 

juga memfasilitasi kegiatan refleksi dan umpan balik untuk menambah 

pemahaman siswa. (3) Evaluasi, pada tahap evaluasi penilaian dilakukan melalui 

penampilan siswa saat membacakan puisi, penilaian hasil interpretasi puisi yang 



 
 

xviii 
 

ditulis siswa, serta pemberian kuesioner untuk refleksi pembelajaran siswa dan 

apresiasi siswa terhadap puisi.  
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ABSTRACT 

 The thesis titled "Creative Learning Strategies of Teachers in Reading Poetry: A 

Case Study in Class 8 of MTs NU Joho Pace Nganjuk" is written by Anisa 

Zakia Rahma, Student ID 126210211050, from the Indonesian Language 

Education Program, Faculty of Tarbiyah and Teacher Training, State 

Islamic University Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, under the 

supervision of Dra. Siti Zumrotul Maulida, M.Pd.I. 

 

Keywords : creative strategies, reading poetry, case study. 

 

This research is entitled "Creative Learning Strategies of Teachers in 

Reading Poetry: A Case Study in Class 8 of MTs NU Joho Pace Nganjuk." The 

background of this study is based on the importance of poetry reading instruction 

in developing students' language skills and critical thinking. Poetry, as a literary 

work rich in meaning and expression, provides students with the opportunity to 

recognize the elements of language that serve to convey feelings and ideas 

effectively. However, many students face difficulties in understanding and reading 

poetry, necessitating creative and innovative teaching strategies to enhance their 

interest and comprehension. 

 

This study employs a descriptive qualitative approach with a case study 

method. Data were collected through observations, interviews, and 

documentation. The researcher conducted interviews with the Indonesian 

language teacher, the curriculum coordinator, and eighth-grade students to obtain 

in-depth information regarding the teaching strategies implemented. Observations 

were made to directly witness the learning process in the classroom, while 

documentation was used to gather data related to the Lesson Plan (RPP) or 

Teaching Module and students' works. The objectives of this research consist of 

three main aspects: (1) to describe the planning of poetry reading instruction for 

class 8 at MTs NU Joho; (2) to describe the implementation of creative strategies 

applied by the teacher in poetry reading instruction for class 8 at MTs NU Joho; 

(3) to describe the evaluation of the creative strategies implemented by the teacher 

in poetry reading instruction for class 8 at MTs NU Joho. 

 

The results of the study indicate that the creative learning strategies 

applied by the teacher successfully increased students' interest and ability in 

reading poetry. (1) Students showed improvement in understanding and 

appreciating poetry through expressive reading. (2) The interactive and enjoyable 

classroom atmosphere encouraged students to participate more actively in the 

learning process. (3) The evaluations conducted showed that students were able to 

interpret poetry better and felt more confident when performing in front of the 

class. This research emphasizes the importance of teacher creativity in literature 
instruction to optimize students' learning outcomes at the junior high school level. 
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ذٛ جشٝ  ت

شٗحح تٜ الأط حَو اى ْ٘اُ ت ٞاخ" ع ٞج تشات ع يٌ ا ع ت ذاعٜ اى ِٞ الإت يَ ع يَ ٜ ى شاءج ف  ق

عش ش عح :اى ح دسا ٜ حاى صف ف عح ٍِ 8 اى َذس حٞ اى طلات ا اى تٖ ث ت غح م ٞ حٞ أّ  صم

حَ ٌ ، سح ح سق ٖٝ٘ اٍج ،١٢٦٢١٠٢١١٠٥٠.اى شّ عح ت ظ دسا ادسٝ حٞ ت غ ٞ ذّٗ  ، الإّ

حٞ ي حٞ م تشت ة اى ذسٝ ِٞ ٗت يَ ع َ عح ، اى ٞذ جاٍ ع يٜ  حَ ع الله سح حٞ  علاٍ  الإ

حٞ نٍ٘ ح غ اى غاغّ٘ ّ٘ ٘ى ششف ٍع ت َ  .دسا اى

 

اخ يَ ن حٞ اى تاح ف َ حٞ :اى ٞج تشات ع حٞ الا ذاع شاءج ، الإت عش ق ش عح ، اى ح دسا حاى  .اى

 

زٕا ثحث  ْ٘اُ اى ع ٞاخ" ت ٞج تشات ع يٌ ا ع ت ذاعٜ اى ِٞ الإت يَ ع يَ ٜ ى شاءج ف عش ق ش  :اى

عح ح دسا ٜ حاى صف ف ح ٍذاسط ٨ اى ٝ٘ اّ ضح ث ٖ اء ّ يَ ع ٕ٘ اى اج ج٘ ٞل ٛت ْج غ نض ."ّ شت  ت

حٞ ف ي زٕا خ ثحث  ٚ اى ي حٞ ع َٕ يٌ أ ع شاءج ت عش ق ش ٜ اى حٞ ف َْ َٖاساخ ت ح اى غ٘ٝ ي  اى

ٞش ن ف ت قذٛ ٗاى ْ ذٙ اى طلاب ى ش .اى ٘ف عش ٝ ش عَو اى ٜ م ْٜ أدت ْٚ غ ع َ اى ٞش ت ث ع ت  ٗاى

يطلاب صح ى فش عشف اى ت ي ٚ ى ي صش ع ْا غح ع ي تٜ اى عَو اى يٚ ت قو ع شاعش ّ َ ناس اى  ٗالأف

نو ش عاه ت ل ٍٗع .ف ٘اجٔ ، رى ذا ٝ عذٝ طلاب ٍِ ى ح اى صع٘ت  ٜ ٌٖ ف عش ف ش ٔ اى شاءت  ، ٗق

ل زى ْاك ى ٚ حاجح ٕ ٞاخ إى ٞج تشات ع حٞ ا َٞ ي ع حٞ ت ذاع نشج إت ت ث ض ٍٗ عضٝ ت ٌٍٖ ى ا تَ  إ

ٌَٖ ٖ  .ٗف

تخذً غ زٕٓ ت عح  ذسا ٖجا اى ٞا ّ ف ص ٞا ٗ ٘ع قح ٍع ّ عح طشٝ ح دسا حاى ٌ .اى اخ جَع ت ٞاّ ث  ٍِ اى

لاه َلاحظح خ لاخ اى قات َ ٞق ٗاى ت٘ث ثاحث أجشٙ .ٗاى يح اى قات ِٞ ٍع ٍ يَ ع َ  اى

ِٞ ٞ غ ٞ ذّٗ ملاىحَو ، الإّ لٗ جلو  لٖ نْ لَ صف ٗطلاب ،  اىن ص٘ه ٨ اى يح يٚ ى اٍخ ع ي٘ ع قح ٍ عَ ت  ح٘ه ٍ

ٞاخ ٞج تشات ع يٌ ا ع ت قح اى ث َط تٌ .اى َلاحظح إجشاء ٝ ح اى شؤٝ حٞ ى ي يٌ عَ ع ت ٜ اى صو ف ف  اى

عٜ ذسا نو اى ش شش ت ثا ا ، ٍ َْ ٞ تٌ ت تخذاً ٝ ع ٞق ا ت٘ث جَع اى اخ ى ٞاّ ث قح اى ي ع ت َ  اى

خطح ٞز ت ف ْ يٌ ت ع ت اّلحَو اى نّجل ا نْفلٞزلو سل لٌو تل ظ ٗحذج أٗاىتُّعليَّ تذسٝ ج اى تائ طلاب عَو ّٗ نُ٘ .اى ت ٝ 

غشض زٕا ٍِ اى ثحث  ح ٍِ اى لاث ة ث حٞ ج٘اّ غ ٞ صف (١) .سئ ٞظ ٗ خط يٌ ت ع شاءج ت عش ق ش  اى

ٜ صف ف ٜ ٨ اى ح ٍذاسط ف ٝ٘ اّ ضح ث ٖ اء ّ يَ ع ٕ٘ اى اجٜ ج٘ ٞل ت ْج غ صف (٢)  ّ ٗ 

ٞز ف ْ ٞاخ ت ٞج تشات ع حٞ الا ذاع تٜ الإت ا اى قٖ ث ط ٝ ُ٘ يَ ع َ ٜ اى يٌ ف ع شاءج ت عش ق ش  اى

ٜ صف ف ٜ 8 اى ح ٍذاسط ف ٝ٘ اّ ضح ث ٖ اء ّ يَ ع ٕ٘ اى اجٜ ج٘ ٞل ت ْج غ صف (٣) ؛ّ ٗ 

ٌٞ ٞ ق ٞاخ ت ٞج تشات ع حٞ الا ذاع تٜ الإت ا اى قٖ ث ط ٝ ُ٘ يَ ع َ ٜ اى يٌ ف ع شاءج ت عش ق ش  اى

ٜ صف ف ٜ ٨ اى ح ٍذاسط ف ٝ٘ اّ ضح ث ٖ اء ّ يَ ع ٕ٘ اى اجٜ ج٘ ٞل ت ْج غ تخذً .ّ غ  ٗحذج ت

ٞو ي ح اخ ت ٞاّ ث َ٘رج اى ٞاه ّ اٍُ الأٍ ش ٕ٘ت زٛ ، ٗ نُ٘ ٗاى ت ٞو ٍِ ٝ ي ق اخ ت ٞاّ ث ضٖا اى  ٗعش

اخ ٗجَع ٞاّ ث قق) اى تح   .(اى

شخ ج أظٖ تائ عح ّ ذسا ٞاخ أُ اى ٞج تشات ع يٌ ا ع ت ذاعٜ اى ِٞ الإت يَ ع يَ ٜ ى شاءج ف عش ق ش  اى

تٜ ا اى قٖ ث ط ٝ ُ٘ يَ ع َ َش اى شَو (١) .ٍشاحو 3 ب ت ٞظ ٝ تخط ٜ اى يح ف ٞظ ٍشح تخط  إعذاد اى

ذسٗط خطظ ٞاس اى ت عا ٗاخ ٞةالأ ظ ٗإعذاد ى عائ ٘ ٌٞ اى صَ اخ ٗت َٞ ٞ ق ت شَو (٢) .اى ٝ 

ٞز ف ْ ت ٜ ، اى يح ف ٞز ٍشح ف ْ ت تخذاً ، اى ع ٞة ا عاى شح أ ْاق َ حٞ اى جَاع قشاءاخ ، اى  ٗاى

ح عشٝ ش ح اى ٞشٝ ث ع ت ْاد ، اى ع ٍٖاً ٗإ ٞش  غ ف عش ت ش نو اى ش شدٛ ت و .ٗجَاعٜ ف غٖ ٝ 

ُ٘ يَ ع َ ضا اى شطح أٝ ٞش أّ ن ف ت ح اى غزٝ ت عح ٗاى شاج ادج اى ضٝ ٌٖ ى طلاب ف ٌٛ (٣) .اى  ت

ٌ ق٘ٝ ت ٜ ، اى يح ف ٌٞ ٍشح ٞ ق ت لاه ٍِ ، اى طلاب أداء خ ْذ اى شاءج ع ذ ق صائ ق ٌٞ ، اى ٞ ق  ٗت
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ج تائ ٞش ّ غ ف ذ ت صائ ق تٜ اى ا اى ثٖ ت طلاب م ٞش ، اى ٘ف اخ ٗت ٞاّ ث ت ع ٞش ا ن ف ت ي ٜ ى  ف

يٌ ع طلاب ت ش اى قذٝ طلاب ٗت عش اى ش ي  .ى


